

## OPINIÓN | PUNTOS DE VISTA

La opinión de los columnistas y los escritos de los colaboradores independientes reflejan en exclusiva el punto de vista del autor y no comprometen la responsabilidad de EL HERALDO S.A.

## ¡Buena por esa!

Por Amylkar D. Acosta



Ecopetrol acaba de revelar sus resultados operacionales del primer semestre de este año, los cuales son muy alentadores. No obstante que su producción viene en picada, desde los 706.100 en 2020 a los 668.400 en 2021, para el mismo período, la utilidad neta pasó de

los \$160.000 millones en el primer semestre de 2020 a los \$6,81 billones, superando incluso la del 2019. ¡Buena por esa!

Ello se explica en gran medida por el comportamiento de los precios internacionales del crudo, los cuales se incrementaron en más del 40 % con respecto a su cotización del año anterior, promediando los USD69 el barril de la referencia Brent. A ello se vino a sumar la apreciación del dólar que ha llevado la tasa de cambio a un promedio en el primer semestre de este año de \$3.691.

A este resultado han con-

tribuido también, y de qué manera, la mayor eficiencia tanto en la operación, logrando bajar el umbral del “dolor” a partir del cual le es rentable extraer el barril de crudo hasta los USD30, así como su gestión comercial, logrando reducir el descuento con respecto a la cotización internacional de su canasta de crudos desde los USD10 por barril hasta los USD4, al tiempo que, ante la contracción del mercado estadounidense, se abrió su propio nicho en el mercado asiático, destino actual del 49 % de sus exportaciones (!)

Desde luego que este

buen resultado favorece las finanzas de Ecopetrol y de paso a las de la Nación que, al paso que vamos, el reparto de dividendos a sus accionistas pasaría de los \$1,7 billones de este año a los \$6 billones el año entrante y, como es obvio, un mayor recaudo por concepto de impuesto de renta proveniente de la estatal petrolera y de contera también se beneficiarán las entidades territoriales, al percibir mayores regalías que el año anterior.

Claro está, este buen desempeño de la empresa no puede llevar a sus directivos a obnubilarse y perder la

perspectiva hacia el futuro de los hidrocarburos, cuya suerte está echada desde que en el 2015 se aprobó el Acuerdo de París contra el cambio climático y el mundo empezó a darle la espalda a los hidrocarburos.

Desde entonces, todas las fuentes primarias de energía de origen fósil están sentenciadas, sus días están contados, al punto que la AIE, en un pronunciamiento reciente, manifestó que “nuestra previsión no contempla ningún nuevo sitio petrolero o de gas con fines de desarrollo” y fue más lejos al pedir al mundo “renunciar desde ya a la in-

dustria petrolera”.

Por ello, hace bien Ecopetrol al comprometerse con la Agenda de París reduciendo la huella de carbono en sus actividades de extracción, transporte y refinación de crudo, concomitantemente con su apuesta por las energías renovables y limpias. El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, ha sido categórico al afirmar que el compromiso de la empresa es “tener cero emisiones netas de carbono al año 2050”. ¡Improbable empresa esta en la que está comprometida la estatal petrolera.

[www.amylkaracosta.net](http://www.amylkaracosta.net)

## Preguntas varias

Por Alfredo Sabbagh Fajardo



A riesgo de parecer reiterativo, necesario es insistir en reivindicar el derecho, y a la vez deber, de preguntar. El que no pregunta ni aprende ni llega a Roma. No sé si me alcance para llegar a la “ciudad eterna”, pero por lo menos se intenta:

¿Se perdieron 70 mil millones de pesos en el MinTIC sin que se asuma un costo político? ¿Los organismos de control ya iniciaron investigación formal? ¿Quién o quiénes están detrás de la Unión Temporal a la que el MinTIC adjudicó ese multimillonario contrato amparado en pólizas falsas? ¿Por qué, en un mínimo y lógico gesto que hasta terminaría por hablar bien de ella en un país en donde nadie asume la responsabilidad que le toca, no renuncia la ministra?

Nadie dice que no sea necesario velar por el medio ambiente y el paisajismo, pero... ¿En estos momentos era necesario e imprescindible comprometer en arborización recursos públicos y vigencias futuras que suman un billón de pesos? ¿Qué tan transparente fue ese proceso? ¿Por qué se gestionó y firmó con aparente celeridad? ¿Cuántas propuestas se presentaron? ¿Cuál fue el criterio de selección de la ganadora? ¿Quién o quiénes seleccionaron?

Y ligado con lo anterior y por el tema de las vigencias futuras, ¿Cuál es el estado real de las finanzas del Distrito? ¿Cuánto porcentaje de vigencias futuras está comprometido? ¿Qué compromisos de recaudo adquirimos como ciudad? ¿A quiénes y cuánto se le debe?

Y aprovechando para preguntar por temas viejos: ¿En qué quedó lo del Megatanque? ¿Sabemos algo del Oso Yogui? Del original sabemos que está en Jellystone con Bubu. Del otro, nada.

Asuntos varios: Luego de tantos fracasos estrepitosos y dinero público malgastado en utilizar adoquines en

las calles o en el reparcho con una sustancia de color negro que ni del nombre me acuerdo y que para nada sirve, ¿se seguirá insistiendo con ello o de una vez por todas se desearán esas propuestas? ¿Podríamos alguna vez saber quién o quiénes fueron los contratistas que durante tanto tiempo se beneficiaron con ese cuento?

Y para ir concluyendo con algo más trascendente, ¿será que esta generación de colombianos alcanza a ver un proyecto político serio, propositivo, realmente incluyente, plural, no sujeto a mesianismos y con visión de futuro, sinceramente preocupado por convertirse en alternativa real y unir con argumentos al buen número de ciudadanos que está hastiado de lo mismo? ¿Será que el tan cacareado bien común le gana por fin la batalla al ego y a la soberbia? Queda menos de un año para que se muestre, y sabemos bien que la campaña que se viene será de todo menos leal. Ojalá me equivoque.

Termino como inicié: Preguntar es un derecho y un deber ciudadano. El deber de los funcionarios públicos es contestar lo que les corresponda. Cada uno en su rol tiene a su vez la obligación de respetar al otro. Así no estemos de acuerdo, podemos estarlo en eso. Sería un comienzo.

Pd: Ya que tenemos claro lo del aeropuerto es un adefesio impresentable, ¿quién responde?

[asf1904@yahoo.com](mailto:asf1904@yahoo.com)

[@alfredosabbagh](mailto:@alfredosabbagh)

## El mundo de Turcios



## El huevito del billón de pesos

Por Horacio Brieva



Barranquilla necesita árboles. Más de los que tiene. Necesita paisajismo para mejorar la estética urbana. Necesita más zonas verdes. Necesita parques grandes. Nada de eso está en discusión, pues se requiere adaptar la ciudad al calentamiento global. Hay que bajar la tempera-

tura de la urbe para que las temporadas de calor no nos asolen con la brutalidad de hoy. Nadie discute esto. Sería ir en contra de una exigencia de la humanidad. Y oponernos absurdamente a ser una biodiversidad. Propósito ambiental que no está sujeto a controversias estériles y que debemos respaldar.

Lo que sí está en discusión es cómo lo hacemos. Y aquí entro al tema de hoy en relación con el cual exijo una clara y convincente explicación. Como columnista porque es mi deber periodístico. Y como director de Protrans-

parencia porque su divisa de combate es hacer público lo público. Para eso fue creada hace 21 años por la Cámara de Comercio.

Resulta que el alcalde Jaime Pumarejo le ha dado vía libre a una sociedad de economía mixta denominada Siembra Más SAS, que entre 2021 y 2040 invertirá más de un billón de pesos (1.061.677.708.663) de recursos provenientes de las regalías de la Triple A, del impuesto a la telefonía y de los ingresos corrientes de libre destinación.

En los certificados de existencia y representa-

ción legal de la Cámara de Comercio, encontré que de la sociedad conformada por el Distrito hacen parte Luis Fernando Gómez Cadena y Oscar Germán Gómez Cadena (gerentes principal y suplente respectivamente) de una empresa llamada Ecojardineros SAS.

Alcalde, permítame preguntarle: ¿Por qué formar a un: ¿Por qué formar parte de Siembra Más SAS si los recursos del proyecto provienen de las fuentes mencionadas arriba? ¿Por qué no delegarle la tarea de mejorar los espacios verdes a una alianza entre Barranquilla Verde, la Agencia

Distrital de Infraestructura (ADI) y la Triple A? ¿No sería menor la inversión proyectada a 20 años?

En aras de la transparencia, creo que el alcalde tenía que informar sobre esta decisión que tomó con el exclusivo aval del Concejo. Es extraño porque el mandatario todos los huevitos pone los caereos oportunos. Sin embargo, este huevito de un billón de pesos fue empujado silenciosamente.

El joven ingeniero Carlos Acosta, gerente de ciudad, ha dicho que el matrimonio con un privado es porque este aporta experiencia. Lo

comprendo cuando se ejecutan proyectos que escapan a las capacidades de la institucionalidad. Por tanto, tendrían que demostrar que Barranquilla Verde, la ADI y la Triple A no están preparadas para sembrar árboles, mantenerlos, hacer paisajismo, etcétera.

La verdad es que este cuento del billón de pesos es un generador de interrogantes. Y lo poquito que he asimilado en la lucha por la transparencia me indica que allí donde no la hay podría haber ‘gato encerrado’. Como se dice coloquialmente.

[@HoracioBrieva](https://twitter.com/HoracioBrieva)

